

Pressebericht im Gränzbote

Datum: 12.09.2013

## Frauen treffen sich seit 20 Jahren zum Frühstück

Geburtstag wird am Samstag, 19. Oktober, bei Mutpol gefeiert – Erste Referentin spricht erneut

TUTTlingen (pm) - Der Verein Frühstückstreffen für Frauen in Deutschland Ortsgruppe Tuttlingen feiert sein 20-jähriges Bestehen. Zum Geburtstag gibt es am Samstag, 19. Oktober, ab 8.45 Uhr ein festliches Jubiläumsfrühstück am Ort des ersten Frühstückstreffens, in der diakonischen Jugendhilfe Mutpol. Beatrix Böni, die vor 20 Jahren auch die erste Referentin war, wird dabei zum Thema „Wer träumt, lebt und wer lebt, träumt“ sprechen.

1993 hatte Ruth Thomen, ehemals Gemeindediakonin bei der altpietistischen landeskirchlichen Gemeinschaft, den Traum von einem Angebot für Frauen aus der ganzen Region, aus verschiedenen Kirchen und für Frauen, die sich in keiner Kirchengemeinde beheimatet fühlen. Nach dem Vorbild der erstmals in Zürich 1983 angebotenen Frühstückstreffen von Frauen für Frauen sollte

in einer ansprechenden Atmosphäre miteinander gegessen werden. Jeder schön geschmückte Platz sollte ein Ort des Gesprächs sein und des Hörens auf Musikbeiträge, Erfahrungsberichte und lebensnahe Vorträge kompetenter Referenten als Orientierung am christlichen Glauben. Ein eigenes Kinderprogramm sollte die Frauen an diesem Morgen zusätzlich entlasten.

Durch ihre vielfältigen Kontakte formierte Ruth Thomen einen Mitarbeiterinnenkreis mit Frauen aus der evangelischen und katholischen Kirche und Freikirchen. Sie wurde dabei von der Gebietsbeauftragten des deutschlandweiten Vereins, Christa Sickinger, beraten und unterstützt.

Nach einjähriger Planung fand am 16. Oktober 1993 im damaligen Kinder- und Jugenddorf das erste Frühstückstreffen statt. Beatrix Böni sprach zum Thema „Ermutigung, das

zentrale Lebensthema“. Diese Veranstaltung kam bei den Frauen so gut an, dass Dorothee Müller als Koordinatorin und ihre Stellvertreterin Angela Köhler mit einem Team engagierter Frauen in den folgenden 18 Jahren erfolgreich Frühstückstreffen und Abendveranstaltungen initiierten. Der Platz bei Mutpol wurde bald zu klein für die 350 Besucherinnen und man fand in der Angerhalle in Möhringen einen neuen, geeigneten Veranstaltungsort.

### Angebot auf veränderte Lebensbedingungen eingestellt

Das aktuelle Team besteht aus 15 Frauen unter der Leitung von Marion Bernhardt und deren Stellvertreterinnen Brigitta Nonnenmann und Claudia Groß. Entsprechend der veränderten Lebensbedingungen der heutigen Frauen veranstaltet es in der Tuttlinger Stadthalle am Frei-

tagabend ein „Forum für Frauen“ und auch Frühstückstreffen am Samstagmorgen. Zudem gibt es die Möglichkeit, im kleineren Kreis – bei einem Gesprächsspaziergang mit Abendessen oder dem Glaubenskurs „Stufen des Lebens“ im Haus der Familie – die Themen zu vertiefen. Der Kontakt zu den Besucherinnen, ihre Rückmeldungen und Wünsche sind dem Verein wichtig. Das Team hat den Traum, dass seine Angebote auch in Zukunft Freude schenken, Orientierung, Ansporn und Hilfe geben, und sich neue Frauen für die Mitarbeit begeistern lassen.

Karten für das Geburtstagsfrühstückstreffen am 19. Oktober sind ab sofort bei der Ticketbox, Telefon 07461 / 91 09 96, oder unter [www.tuttlinger-hallen.de](http://www.tuttlinger-hallen.de) erhältlich.

Weitere Informationen unter: [http://www.fruehstueckstreffen.de/index.php?node=157&reset=1&content\\_item=2784](http://www.fruehstueckstreffen.de/index.php?node=157&reset=1&content_item=2784)